

Jahresbericht 2019/2020 der CVP Wohlen

Vorstand, Ausschüsse, Corona-Pandemie

Der Vorstand hat seit der letzten Generalversammlung (GV) unserer Ortspartei im Mai 2019 bis Ende April 2020 drei Sitzungen abgehalten; selbst für ein Zwischenwahljahr eine unterdurchschnittliche Anzahl Sitzungen. Dies war im Wesentlichen der Corona-Pandemie geschuldet, welche ab Mitte März 2020 in der Schweiz einen bisher nie dagewesenen «Lockdown» verursachte und unter anderem ein Versammlungsverbot von mehr als fünf Personen mit sich brachte. Dieser Corona-Notlage fiel eine bereits geplante Retraite von Vorstand und Fraktion der CVP Wohlen zum Opfer: an einem Wochenende gegen Ende März 2020 wären die Überarbeitung des bald 10-jährigen Leitbildes der Ortspartei, die Einwohnerratswahlen im kommenden Jahr und andere Themen auf dem Programm gestanden. Weiter musste eine geplante Vorstandssitzung abgesagt werden. Der Vorstand tauscht sich in der Zeit der Corona-Notlage vermehrt über elektronische Medien aus und entscheidet per Zirkularbeschluss.

Dazu kamen aus den Reihen des Vorstandes und der Einwohnerratsfraktion eine Verteilaktion von CVP-Sonnencremen in der Wohler Badi sowie zwei Plakatierungsaktionen auf dem Gebiet der Gemeinde Wohlen zu einer nationalen Volksabstimmung und den nationalen Wahlen (mehr dazu weiter unten). Schliesslich traf sich der Vorstand Ende 2019 zum traditionellen, geselligen Jahresabschluss.

Im Übrigen entsandte der Vorstand Delegationen an die von der Kantonalpartei organisierten Treffen mit den Orts- und Bezirksparteipräsidien. Gegenstand der Treffen waren meist die Nationalratswahlen 2019.

Der Vorstand setzt sich aktuell aus folgenden Mitgliedern zusammen: Harry Lütolf (Parteipräsident), Stefanie Bächer (Vizepräsidentin bis 30. April 2020), Paul Huwiler (Gemeinderat), Stefanie Dietrich-Meyer (Fraktionspräsidentin), Sonja Isler-Rüttimann (Einwohnerrätin, ab 1. Mai 2020 auch Vizepräsidentin unserer Ortspartei), Daniel Heinrich (Einwohnerrat), Regula Iten-Breitenschmid, Bernadette Huwiler (Schulpflege) und Franz Wille. Ariane Gregor (Gemeinderätin) nimmt konsultativ an den Sitzungen teil.

Generalversammlung 2019

Die CVP Wohlen hat ihre Generalversammlung vom 22. Mai 2019 zufällig an einem «Hot Spot» abgehalten. Zeitgleich wurde der Sportpark Bünzmatte mit seiner zwangsweise geschlossenen Badi in den Medien herumgereicht. Unter der fachkundigen Führung des Geschäftsführers Christian Meier konnten die Mitglieder der CVP Wohlen in alle Bereiche der Eishalle und der Badi Einblick nehmen. Auch in jenen Teil der Anlage, welcher angeblich «unter Strom steht» stand. Geschäftsführer Meier gelang ein spannender Rundgang, liess keine Frage offen und konnte die damals bestehende Problematik genau aufzeigen. Die Führung hat sich für die Teilnehmerschaft gelohnt! Anschliessend konnte der Parteipräsident zügig durch die statutarischen Geschäfte führen. Beim Jahresbericht ging er im Besonderen auf die damals noch aktuelle Diskussion um den Wohler Steuerfuss für das Jahr 2019 ein. Unter dem Traktandum Ersatzwahlen wurden zwei neue Mitglieder in den Parteivorstand gewählt: die Einwohnerrätin Sonja Isler-Rüttimann und der Einwohnerrat Daniel Heinrich. Kassier Rolf Wüst trat nach 10 Amtsjahren aus dem Vorstand zurück. Der Abend wurde durch einen geselligen Teil mit einem «Waldfest» abgeschlossen.



Fondue-Plausch

Nach rückläufigen Teilnehmerzahlen sah sich der Vorstand der Ortspartei veranlasst, den traditionellen Grillplausch der CVP Wohlen versuchsweise in einem anderen Format und zu einer anderen Jahreszeit stattfinden zu lassen. Das neue Format lautete: Fondue-Plausch mit vorgängigem Apéro im Freien und Eislauf für die ganze Familie. Die Stimmung am Abend jenes 18. Oktobers 2019 im Sportpark Bünzmatt – zwei Tage vor den nationalen Wahlen – war toll, das Essen war wunderbar und der Service war ausgezeichnet. Die tollkühnen CVP-Eisläufer kamen beim 1. Fondue-Plausch der CVP Wohlen ebenfalls auf ihre Rechnung.

Nationale Wahlen und Volksabstimmungen

Die nationalen Wahlen vom 20. Oktober 2019 für den National- und Ständerat bzw. vom 24. November 2019 mit dem zweiten Wahlgang für den Ständerat mit unserer Kandidatin Marianne Binder waren auch für unsere Ortspartei ein Höhepunkt im Berichtsjahr. Auf den insgesamt neun Unterlisten der CVP fanden sich gleich fünf Mitglieder unserer Ortspartei: Harry Lütolf auf der Liste 4a (Hauptliste), Ruedi und Dominik Donat auf der Liste 4b (für Land- & Ernährungswirtschaft), Stefano Omodei auf der Liste 4c (für die Christlichsozialen) und Stefanie Bächer auf der Liste 4h (für das Freiamt). Das Resultat der gewagten Strategie mit den neun Unterlisten ist heute bekannt: für die CVP ist die Rechnung mit einer deutlichen Steigerung des Wähleranteils und einem Sitzgewinn aufgegangen; als einzige bürgerliche Partei konnte die CVP zulegen. Darauf dürfen wir stolz sein und es darf uns im Hinblick auf die kommenden Wahlen zuversichtlich stimmen.

Alleine auf Wohlen bezogen konnte die CVP mit ihren neun Unterlisten mit einem Total von 55'499 Parteistimmen einen Wähleranteil von 13.68 % verbuchen. Gegenüber den Nationalratswahlen 2015 ein Plus von rund 1.4 %! Zum Vergleich: Im ganzen Kanton erreichte die CVP einen Wähleranteil von 9.89 % und ein Plus gegenüber den Wahlen 2015 von 1.31 %. Demnach hat die CVP Wohlen überdurchschnittlich zum Wahlerfolg der Kantonalpartei beigetragen, was sich auch in den guten Resultaten der Wohler Kandidaturen in Wohlen selbst und im Bezirk Bremgarten zeigt. Ein Grund mehr zuversichtlich in die Zukunft zu blicken. Anzumerken ist noch, dass das Wahlmobile der CVP Aargau auch in Wohlen einen längeren Halt machte. In kurzer Zeit verwandelte sicher der Vorplatz der NAB Wohlen am 7. September 2019 in einen Festbetrieb. Bei einem feinen Risotto, Wein und anderen Getränken konnten die Bürgerinnen und Bürger den Kandidaturen der CVP auf den Zahn fühlen.

Im Übrigen hat es im zweiten Wahlgang für den Ständerat für die CVP leider nicht geklappt, was der unnötigen Kandidatur der Grünen zuzuschreiben ist, welche im bürgerlichen Aargau von Anfang an chancenlos war, die Wahl von Marianne Binder verhindert und die Wahl von zwei konservativen Männern – ohne jedes Umweltbewusstsein und rechts der Mitte – begünstigt hat.

Die wichtigste Volksabstimmung im Berichtsjahr war sicher jene vom 19. Mai 2019: die AHV-Steuer vorlage. Die CVP hatte im Abstimmungskampf den Lead und unsere Ortspartei leistete mit Plakaten und in anderer Form ihren Beitrag. Mit grossem Mehr hat die Bevölkerung der Lösung von drängenden Problemen zugestimmt. So wie es die CVP massgeblich mitbestimmt hat.

Ausblick

Auf folgende Termine sei jetzt schon hingewiesen (Einzelheiten folgen mit separater Einladung):

- Freitag, 28. August 2020: Verschiebedatum der GV 2020 der CVP Wohlen (wegen Corona-Notlage), kombiniert mit einem Grillplausch, beides in den Räumlichkeiten der Casa Güpfi;
- Samstag, 5. September 2020: Wahlveranstaltung der CVP Wohlen vor der NAB Wohlen (Grossrats- und Regierungsratswahlen vom 18. Oktober 2020).

Namens des Vorstandes der CVP Wohlen

Harry Lütolf, Präsident der CVP Wohlen